



De la concertation vers l'action!

Baie-Comeau, le 21 juillet 2009

COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate

**«Protégeons nos plages, nous en profiterons davantage!»,
une campagne de sensibilisation signée Comité ZIP**

Afin de préserver et de valoriser les plages de la Manicouagan et de la Haute-Côte-Nord, le Comité ZIP de la Rive nord de l'Estuaire lance sa campagne « Protégeons nos plages, nous en profiterons davantage! ». L'objectif de cette campagne est de sensibiliser le public à la fragilité de ces milieux très fréquentés par la population.

Bien que magnifiques, les plages sont aussi des milieux fragiles où une multitude d'espèces animales et végétales cohabitent. Elles sont des habitats essentiels qui abritent et protègent la vie du Saint-Laurent. Cependant, le manque de connaissance sur la fragilité et l'importance des écosystèmes des plages amènent souvent les usagers à poser des gestes qui ont des répercussions néfastes pour la qualité des plages à long terme.

Piétiner la végétation, pratiquer du VTT hors des sentiers, laisser traîner ses déchets, déranger les espèces animales et ramasser les débris naturels amenés par la marée sont des gestes qui peuvent déstabiliser ce type d'habitat. En effet, ils entraînent la dégradation du littoral et affectent la biodiversité. Dans le cadre de la campagne « Protégeons nos plages, nous en profiterons davantage! », le Comité ZIP désire stimuler l'adoption d'un comportement éco-responsable de la part des usagers qui fréquentent les plages de l'estuaire. L'organisme incite donc les usagers à ramasser leurs déchets, garder intact le milieu, emprunter les sentiers et se maintenir à une distance raisonnable des animaux sauvages lors de leurs prochaines sorties à la plage.

La campagne « Protégeons nos plages, nous en profiterons davantage! » se composera de capsules radio, de panneaux et de dépliants qui seront disponibles dans des lieux stratégiques. De plus, la campagne s'insère dans un projet plus vaste réalisé en collaboration avec les municipalités. Un plan d'action et de recommandations concerté leur sera remis afin d'améliorer la qualité des plages et restaurer celles connaissant le plus de perturbations.

Ce projet est réalisé, en partie, à l'aide d'une contribution du programme Interactions communautaires. Le financement de ce programme conjoint, lié au Plan Saint-Laurent pour un développement durable, est partagé entre Environnement Canada et le ministère du Développement durable, de l'Environnement et des Parcs du Québec. Ce projet est également réalisé grâce à l'aide du Fonds de l'environnement de Shell.

-30-

Contacts :

Karine Otis
Responsable des communications
karine.otis@zipnord.qc.ca

Corine Trentin
Chargée de projet
corine.trentin@zipnord.qc.ca